

JUVENTUD POPULAR

Libertad
Igualdad
Fraternidad

Órgano del Partido Republicano de
NOVELDA Y ASPE

Justicia
Ciencia
Progreso

Suscripción

Mes. 0'30 Ptas.
España, trimestre 1'25 ..
Extranjero. . . . 2'00 ..

De los originales
son responsables
sus autores.

AÑO III.—NÚM. 74.

Novelda 6 de Mayo de 1911.

No se devuelven
los
Originales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
NOVELDA.—Castelar, 89.
ASPE.—Sagasta, 15.

MANIFESTACION MAGNA

NOVELDENSES:

Otra vez los que aman el bienestar del pueblo, los que desean la prosperidad de la patria, los que anhelan el triunfo de los principios de justicia, nos dirigimos á vosotros para que, saliendo del "nirvana" que es neutralidad morbosa, vengais á nuestro lado con cívica entereza, á demandar á los poderes públicos reformas jurídicas y económicas, que han de elevar á España en el orden de cultura.

Organizada por los elementos progresivos de Novelda, se celebrará el domingo 7 por la mañana una manifestación pública, para hacer al poder ejecutivo las siguientes peticiones:

- 1.ª Supresión del impuesto de consumos.
- 2.ª Derogación de la ley de Jurisdicciones.
- 3.ª Reforma del código de justicia militar.
- 4.ª Revisión del proceso de Ferrer, y
- 5.ª Ley de servicio militar obligatorio.

NOVELDENSES:

En todos los pueblos importantes de España se celebrarán mañana grandes manifestaciones para pedir esas reformas que tienden á dignificarnos en el mundo civilizado.

NOVELDENSES:

La manifestación partirá del Círculo republicano y á ella deben acudir todos los ciudadanos, porque con la derogación de leyes draconianas, se consolidan los derechos individuales, y con la supresión de los consumos, la clase popular, no verá menguado su pobre peculio con impuesto tan inmoral y odioso.

El 1.º de Mayo

Admirable por todos conceptos, es ese clamoreo universal del proletariado pidiendo el día primero de Mayo leyes, de reivindicadora justicia.

El terrible payor que produjo en la clase burguesa la fiesta del trabajo, ha desaparecido; pues los privilegiados de la fortuna han

podido observar que la clase obrera, percatada de exageraciones siempre funestas y provista con el buen sentido de la realidad celebra con perfecto orden la festividad que simboliza el principio de su redención.

Cada año es mayor el número de los pueblos que celebran esa fiesta. Cada año, aumenta también la cifra de los obreros consientes, que despertando de su

tradicional letargo que es ignorancia ahuyentan la pereza para correr presurosos á formar parte del ejército de los oprimidos.

Alemania, Francia, Inglaterra, los Estados Unidos, Italia, Austria, España y todos los pueblos de alguna cultura celebran la magna fiesta del primero de Mayo.

El esclavo blanco que es el ciervo del terruño, el asalariado de la fábrica, el oficial del taller, el jornalero de la obra y el criado del poderoso, levantan su voz en este día, para reclamar su derecho á la vida y manifestar á la vez que para gozar de ella hay que producir, hay que trabajar.

La organización sólida, la perfecta disciplina, han de ser causa principalísima para dar impulso vigoroso al progreso social, acercando rápidamente el día venturoso en que el triunfo corone las justas aspiraciones de los desheredados, inaugurando una era feliz y dichosa para la humanidad.

¡DIOS ME AMPARE Y PERDONE!

SONETO

Imitando á los poetas mojigatos.

Con entusiasmo, en pro de la conquista
Del bien, mi númen sin cesar refleja
Los dolores del pueblo y su honda queja;
Para salir triunfante Dios me asista.

Quiero ver si transformo al egoísta
Que al pobre explota y al honrado deja,
En un sér racional, y Dios proteja
Este anhelo tan noble y altruista.

Por consiguiente, á quien su vida expone
En pro de la verdad, y así lograre
Que cuanto debe el rico nos abone,
Le prestaré mi ayuda, y Dios me ampare;

Mas quien á los humildes explotare...
Le llamaré ladrón ¡Dios me perdone!

Palismán

Manifestación obrera

Por iniciativa del compañero Pedro Navarro, miembro de la junta directiva de «La Emancipación», celebraron los obreros de Novelda una gira á San Juan para dar fé de vida en la fiesta del trabajo.

Pensamientos hubo de hacer algo más grande, pero la falta de unión en

los obreros, la ignorancia supina de la mayoría, les hace estar alejados de la casa solariega que para los trabajadores todos, debe ser «La Emancipación».

Que tal sociedad ha sido foco de prosperidad para los obreros, lo demuestra su historia. Por «La Emancipación», consiguieron los obreros canteros mejoras; por «La Emancipación», alcanzaron los albañiles la jornada de nueve horas y otras mejoras; por «La Emancipación», se vencieron cuantos obstáculos se oponían para hacer cumplir la ley de accidentes del trabajo.

El obrero para verse respetado, adquirir la conciencia de sus derechos y la disciplina necesaria para defenderlos, debe ir á esa casa, inscribirse socio y unido al gremio correspondiente, buscar mediante la unión sincera de todos los compañeros, la fuerza indispensable para obtener ventajas en el trabajo y leyes que beneficien á la clase desheredada.

Cincuenta fueron los comensales que en bella armonía celebraron ellunes, primero de Mayo la fiesta del trabajo, y todos hicieron votos porque al año venidero sea multiplicado el número de los que concedores de sus deberes sociales cooperen á la realización de tales actos.

Al anochecer, desplegada la bandera roja de «La Emancipación», entraron en el pueblo los excursionistas en manifestación. Muchos obreros que por sus ocupaciones no pudieron ir á la gira, salieron á esperar á sus compañeros uniéndose á la manifestación buen número de ellos.

Los obreros cantaron «La Marsellesa de la Paz» ante el domicilio del ciudadano Valero, que es socio fundador de «La Emancipación» y uniéndose á los compañeros, siguió la manifestación por las calles Mayor, plaza, Castelar, San Roque y Peral, donde tiene su local la sociedad.

Durante el trayecto se cantaron además de la Marsellesa, el himno socialista, á las urnas y un bello himno «Á Costa», del que es autor nuestro paisano el joven músico Ernesto Gómez Belló.

Frente al Círculo Republicano, se detuvo la manifestación un instante, cantando la Marsellesa.

Al salir la bandera al balcón de la sociedad obrera, se cantó la internacional y se dieron vivas al primero de Mayo, á la fiesta del trabajo, á la libertad y á «La Emancipación».

Desde el balcón les dirigió la palabra el fundador de la sociedad y entusiasta propagandista de la causa obrera Francisco Mira Bernadell diciendo entre otras cosas, que no esperasen los tra-

bajadores su redención de nadie puesto que siendo interés de clase, únicamente esta debe trabajar con fé para conseguir el derecho á la vida, que es el primero y más elemental de todos los derechos.

Aún duraban los aplausos prodigados al compañero Bernadell, cuando extendiendo la mano, Fenoll, se hizo el silencio. Habló del significado de la manifestación; ésta dijo, dignifica y enaltece á la clase trabajadora, pero los éjercitos sin disciplina, no pueden obtener ninguna victoria. No puede haber disciplina sin unión y ésta no puede ser fuerte sin el conocimiento de las causas que la motivan. Las simpatías hacia los principios de justicia por mero sentimentalismo, no es suficiente, precisa ejercitar la inteligencia para conocer las ideas y llegar á la convicción. Asociándose el obrero puede serlo todo, aislado no será nunca nada. (Aplausos y vivas.)

Entre grandes aplausos pide el público que hable Valero y este dice; que el más grande de los problemas es el social: hay ricos muy ricos y pobres muy pobres, y la manifestación del 1.º de Mayo, se celebra en todo el mundo culto, para resolver esa desigualdad irritante, que hace gocen unos de lo superfluo, mientras otros son víctimas del hambre. Los trabajadores deben asociarse, pues así no solo harán su bien sino que realizarán el verdadero progreso de la humanidad.

Grandes aplausos acojen las últimas palabras del orador y Fenoll recomienda á los obreros para terminar, que se disuelvan tranquilamente á fin de que tanto la autoridad como el pueblo, vean que la clase trabajadora noveldense, sabe ejercitar sus derechos sin menos cabo de la ley.

El acto finalizó cantando «La Marsellesa, de la paz» disolviéndose inmediatamente la manifestación.

Felicitemos á los trabajadores por tan hermoso acto deseándoles que se asocien para conseguir la unión que tanta falta les hace.

Si una rubia

Esperando estoy, mi vida,
esperando estoy tu carta,
y mis angustias se aumentan
á cada día que pasa.

¿Porqué, tranquila, permites
que así prosigan mis ansias
amargando una existencia,
ya de suyo tan amarga?

Acuérdate que mi dicha
pendiente está en tus palabras,
y ya que tu voz excelsa
hasta mi oído no alcanza,
lleguen tus dulces acentos
impregnados en tus cartas.

Y, en fin, criatura bella,
ya que la ausencia me mata,
no prolongues la agonía
de este esclavo de tu gracia.

Juan Nelke

Cartagena, Mayo 1911.

Hablando en serio

Si, en serio, aunque sea contra lo que al caso requiere, porque... ¡cualquiera se mete á escribir en broma acerca de la magna y

celestial función que mañana se ha de celebrar! La menor frase humorística, una ocurrencia de más ó menos gracia se tomaría por un *agravio*, y... al domingo siguiente otra función para desagraciar á los *agraviados*; con lo que resultaría que los músicos *agraviados* serían los moradores de esta Ciudad, que se hartarían de pagar los vidrios rotos por otros. Porque así no sucede, voy á escribir del asunto en cuestión, del modo más serio y formal que, dado mi carácter, pueda hacerlo, basándome, desde luego, en lo que he visto y oído.

Según datos adquiridos de buena tinta, (tinta china superior) la función de *desagravio* á no sé que Virgen, ni porqué palabras del Sr. Azati, se celebrará por los curas y católicos noveldenses, con incorregible solemnidad, mañana Domingo, debiendo todos cumplir fielmente cuanto se ordena por el siguiente

Programa

A las 6 de la mañana.—Todo fiel cristiano; está muy obligado á levantarse y rezar con devoción la oración de gracias que por costumbre tenga.

Nota.—El que no tenga seguridad de despertar á la hora citada, pasará por la *taquilla* de la *comisión organizadora* con veinticuatro horas de anticipación, á fin de que se le incluya en la lista de los que tengan que despertar el sereno especial *hecho expofeso* para el caso.

A las 7.—Diana por las campanas de la torre parroquial, y los católicos se saldrán de sus *casillas*.

A las 8.—Confesión y Comuni6n general.

Los que á confesarse fueren, vendrán obligados á decir al confesor «que están arrepentidos de *todo corazón* del *agravio* que su *hermano en Jesucristo*, Azati, ha hecho á la Virgen. Nadie sabrá qué *agravio* es, pero eso no implica para se arrepientan.

A las 9.—Chocolate doble: uno para desayunar, y otro para *desagraviar*.

A las 9 y 1/2.—Misa en solfa, con serm6n, el que estará á cargo del predicador de Cuaresma.

A las 12.—Toque de campanas, y apetitivo; después de tomar lo que para hacer ganas se acostumbre, á comer... el que tenga qué.

A las 2 de la tarde.—Siesta de dos horas, el que quiera, y el que no, á jugar á la treinta y una, (juego inofensivo.)

A las 4 de la tarde.—Gran procesión de *desagravio*, con pendones y demás enseres del caso, y música.

A las seis. Una vez la procesión hecha cada cual que haga de su *cirio un sayo*, y á llorar los *cuartos perdidos* por culpa de un Republicano *encontrado*.

Aquel cristiano que no cumpliera cual Quijote, será excomulgado; por el contrario, si se mete á *desfacer* este *agravio*, tendrá 30 días de indulgencias por parte de cada uno de los obispos y arzobispos, de España, y 60 días, por parte del Pontífice (súmense los días, que convienen).

Conste que hablo en serio, pues este programa lo he oído referir á una vieja que no es cura, por pertenecer al sexo bello, y que está muy enterada de todos los pormenores de la función.

Cuando esta función llegue á su fin y se sepan los gastos de todo, podremos apreciar cuánto vale una sola palabra de un republicano, ó lo que es lo mismo, aunque no lo parezca, qué materias son suficientes para *pedir, gastar y ganar*. Y todo por una palabra. Qué sería si Azati hiciera un diccionario.

Lo que yo creo; (y ahora hablo en broma) es que, lo que los curas llaman función de *desagravio*, no es ni más, ni menos que una excusa para elevar las procesiones del año, á una más, que si lo que el señor Azati dijo, les indignara y agraviara, la *procesión iría por dentro y no por fuera*.

¡Qué penetración la de los *cat6licos de hoy*. Desde aquí se han enterado de que la Virgen está *agraviada!* No les hacía yo con tan buenas relaciones.

Si los de la tierra saben lo que á los del cielo les pasa...

Que Dios me perdone, pues yo estoy como Santo Tomás: Ver y creer, y á los contribuyentes á la fiesta les aconsejo que, *una y no más*.

Martín Gala

Desde Barcelona

El Manifiesto de la Conjunción

Al siguiente día de terminarse en el Congreso de los diputados el debate sobre la terrible represión que con notoria injusticia practicaron los hombres del partido conservador,—á raíz de los sucesos ocurridos en toda cataluña en el mes de Julio de 1909,—como protesta de la guerra de Melilla y de la llamada á filas de los reservistas, escribí una modesta crónica que publicó JUVENTUD POPULAR bajo el título de «El Proceso Ferrer», en la cual recordaréis que os decía. Que la finalidad de aquel debate, había defraudado las esperanzas de los amantes de la justicia y de la libertad. Que todos los buenos republicanos opinaban que no podía, ni debía considerarse terminado,—de la manera que lo había sido,—un asunto de tanta transcendencia; y, que los hombres que nos representaban en el parlamento, seguramente acordarían la conducta que en lo sucesivo habíamos de observar.

Ya habéis visto que no iba tan descarrado el cronista de la Conjunción Republicano-Socialista, ha venido á darme la razón de cuanto manifestaba en la referida crónica.

En dicho manifiesto se dá á los liberales, una orientación clara y concreta, solicitando de los hombres que rigen los destinos de nuestra Patria, todas aquellas reformas por las que hace muchos años venimos suspirando, para la paz y la tranquilidad de los espíritus.

Demócratas y altamente humanitarias son las reformas de las leyes solicitadas en dicho manifiesto. Demostremos que detrás de los hombres que lo firman, existe todo un pueblo que lo apoya.

Para tan grande obra humanitaria, trabajan con actividad y celo todos los que militan en nuestras filas. Aquí en Barcelona, existe un verdadero entusiasmo para que se efectuen con todo esplendor, las manifestaciones y mítines que han de celebrarse el próximo domingo siete del corriente.

Los veteranos don Eusebio Corominas, don José M.ª Vallés Ribot y don Emilo Junoy á quienes podemos llamar los republicanos de ayer; los republicanos de hoy, Pedro Corominas, Cauer y Layret y los representantes de las juventudes Oriol Martorell, Quintana, y Orobítg, á quienes podemos considerar los republicanos de mañana, no cesan un momento, á fin de que sean un éxito tales manifestaciones.

Con toda seguridad harán lo propio nuestros correligionarios de las demás poblaciones. Confío pues y así lo espero, que para esta simpática y humanitaria obra, aportarán con entusiasmo y valentía los republicanos de Novelda y Aspe, su correspondiente grano de arena.

Antonio Navarro

Noche de ilusión

En medio de un frondoso y pintoresco bosque, alzábase la magestuosa figura de un hermoso «chalet» rodeado de enroscadas campanillas y diversas plantas y flores, que por su artístico conjunto semejábase á un nuevo edén.

Tenía su morada temporal en este nuevo paraíso, una joven viuda.

Hacia una hermosa noche de el mes de Agosto, serían las diez.

Una brisa fresca y suave se mecía dulcemente en el espacio y nada interrumpía el silencio de aquella hermosísima noche de verano, sino el continuo gric... gric... de un incansable grillo.

La luna esparcía su hermosa claridad, sobre el verdor de las malezas.

La viuda, que Carmen se llamaba, hallábase paseando bajo las frondosas alamedas del bosque, aspirando con inefable delicia, el perfumado aroma que exhalaban los nardos y claveles, violetas y jazmines que en abundancia crecían, en aquel poético paraíso; caminaba muy despacio y ante aquella deliciosa atmósfera, se sentía arrebatada... deliraba... su corazón le palpitaba con fuerte martilleo... por fin, vacilaron sus hermosos y diminutos piecitos, y se dejó caer suavemente, en un elegante sillón de mimbre; sus párpados entornáronse... cubriendo sus bellos ojos... y su sér quedó dormido...

De pronto rompe el silencio de la quietud reinante, un silbido penetrante, seguido de notas y canto de una música indescribible por sus melodiosas escalas y trinos enloquecedores; era un ruiseñor que con estrofas de amor arrullaba á su amante.

La joven viuda despierta de su delicioso sueño al oír al ruiseñor, su corazón sentíase loco de amor y placer, engolfado en aquella ideal música... su alma quedó arrebatada por aquel canto de amor... su sér soñaba en locuras... recordó su pasada vida, con febril ansiedad... recorría por su imaginación, sus pasados amores... las citas... los placeres... la felicidad... todo aquel mundo de ilusión...

La encantadora música de escalas armoniosas cesó.

Carmen se levantó; sus ilusorios ensueños se desvanecieron á la realidad... sus ojos negros y bellos, dejaron caer dos lágrimas... y entre sollozos... se dirigió consternada al hermoso «chalet»; murmurando con amargura... triste ilu-

sión... la vida de los placeres me abandonó ya... hoy, solo debo esperar... una paz en el olvido... y una soledad de amargura...

El grillo dominó con su vulgar canto el eco aún retumbante de la celestial música del ruiseñor...

La luna se escondió en un negro nubarrón y el hermoso paisaje quedó en tinieblas.

Emilio Cartuja Ponce.

NOTICIAS

Acompañado de su hijo, Rafael Rizo Mira, salió el Miércoles último para Puigcerdá (Gerona,) nuestro queridísimo amigo don Antonio Rizo Gasó.

Tanto al padre como á nuestro correligionario Rafael, les deseamos un feliz viaje.

Después de breve estancia entre nosotros, ha marchado á Alcalá de Henares nuestro correligionario don Miguel Iñesta Mira.

Buen viaje.

Ha dado á luz felizmente un hermoso niño, la esposa de nuestro particular amigo don Luis Irlés Crespo.

Enhorabuena.

Ha marchado á Madrid á la labor de su profesión, nuestro entusiasta correligionario don Francisco Alted Palomares.

Buen viaje.

Ha llegado á ésta, procedente de Alcalá de Henares donde presta su servicio en las armas, don José Belda Gil.

Nos alegramos.

Ha marchado á Lafrán (Argel), nuestro compañero y correligionario don José Beltrá Moreno.

Buen viaje y hasta la vuelta.

Ayer viernes, dejó de existir nuestro joven y distinguido amigo, don Guzmán López Cantó.

Nos asociamos al dolor que experimenta la familia, por pérdida tan sensible.

Marfa, el hada del Bosque

Novela excepcional que todo el mundo debe leer.

Se reparte semanalmente por cuadernos al precio de 25 céntimos cada uno.

Suscripciones y venta, en la imprenta de este periódico.

NEGRINA

Lo mejor para el calzado. Se vende en la Imprenta de Campos y Escolano, Novelda,

COMERCIANTES

Habiéndose publicado con gran éxito el Anuario del Comercio de Baylle Baylliere para 1911, se participa al Comercio que se halla de venta en la nueva imprenta de Campos y Escolano.

PEPE "EL SEVILLANO"

es el encargado de la repartición y venta de periódicos y revistas ilustradas de la nueva Librería y Papelería de Campos y Escolano.

ASPE

6 de Mayo de 1911

Rección popular

Han comenzado ciertos trabajos para concertar á los hombres de buena voluntad, políticos ó no, á una acción común para que el desbarajuste no cunda más en la marcha administrativa de nuestro pueblo.

La política puramente personal, ruinosa y desastrosa del Alcalde nos impele á elevar la voz en bien de nuestros intereses morales y materiales.

Aguantar por más tiempo á un hombre en cuyas manos todo se disipa y con cuya dirección corre peligro la tranquilidad pública, sería reconocernos incapaces de abrigar esos honrados móviles políticos que enaltecen á los habitantes de este pueblo.

El partido republicano, sin ninguna mira egoísta, atento solo á conseguir una honrada administración y una política meramente democrática, es el primero en iniciar ó secundar la idea de la aproximación de los partidos y elementos sueltos con el plausible objeto de constituir una fuerza capaz de hacer frente al actual orden de cosas en esta población, comenzando por aconsejar á los hombres del nefando pacto lo rompan en aras de los sagrados intereses del pueblo, y residenciar al Alcalde actual que nos conduce á la ruina y al descrédito.

Concluyan en este pueblo los mangoneadores por tradición; los hombres que no les lleva á la política otras miras que disponer de los fondos del común para hacer de ellos lo que les dicte el capricho.

Recordad lo que sucedió en el vecino pueblo de Novelda. El padre de este Alcalde que padecemos, en su última etapa política, inició una administración exactamente igual á la que el hijo lleva, y las personas, que no habían perdido el sentido moral, se entendieron, y en numerosa y solemne manifestación fueron á protestar del Alcalde ante el Gobernador.

Á los pocos días era despedido del puesto y les evitó tener que acudir á otros procedimientos de no haber procedido la superior autoridad con rectitud y acierto.

Arriba los corazones y demos pruebas de que sabemos y queremos emanciparnos de ciertas tutelas que nos degradan y empobrecen.

JUVENTUD POPULAR hace un llamamiento á todos los hombres que estén conformes con esta idea, pues á su dis-

posición tienen las columnas de este periódico para exponer su honrada opinión que será leída con agrado y poder dar forma á lo que late hace tiempo en la pública opinión del pueblo.

Aspe y Mayo, 1911.

Sesión supletoria del 2 de Mayo, 1911.

Bajo la presidencia del Sr. Alcalde, quedaron constituidos en sesión los pocos concejales que asistieron, y se aprobó el acta de la anterior.

Se promueve ligera discusión por no haberse cumplido ciertos acuerdos de los tomados en sesiones precedentes, y por fin convienen en reunirse el día 3 del actual, bajo la presidencia del Alcalde para dar solución á la reforma cuyo acuerdo no se ha cumplido referente á ciertas obras que han de efectuarse en la pared que existe tras de la llamada Cruz de Alicante y de las que ya hemos dado cuenta en números anteriores. Cada vez en dicha reunión á la que será llamado el presidente de la sociedad la «Alianza», se ocuparán de dilucidar la cuestión de aguas potables, por virtud de las mermas que éstas han sufrido desde hace poco tiempo; y así, departiendo amigablemente con los señores concejales dejó transcurrir el tiempo el señor presidente y manifestó que aproximándose las doce, y teniendo necesidad de ir á despedir á unos parientes que se marchaban á dicha hora, se veía en el caso de levantar la sesión y dejando para la próxima la rendición de cuentas correspondientes al mes anterior.

El Alcalde lo hizo mal con no continuar ocupándose de lo más importante que era, la expresada rendición de cuentas; pues nos parece muy fútil el motivo para levantar sesión, y si él tenía deberes de etiqueta que cumplir, pudo muy bien haberse retirado y que hubiese continuado la corporación con la presidencia interina correspondiente, ocupándose de los intereses del pueblo; pero no señor, estas cosas no se las confía á nadie el señor Rizo. Eso le canta muy bien; al Alcalde: no llegar nunca á donde va; y dejarlo todo para mañana son sus más simpáticas aficiones; pero entiéndase bien esta conducta la observa en todo lo que sea útil para los demás; por ejemplo, pagar á los empleados, mañana se pagará; rendir cuentas en la sesión, para la próxima nos veremos; se trata de tomar medidas higiénicas; hay que hacer el expediente porque si nó se infringe la Constitución, y de esta manera va dando largas á todas estas cosas para que nunca se cumplan.

Al contrario: se trata de conseguir la situación, y de ocupar la silla de la alcaldía y ya no tiene pereza ni encuentra dificultades de ninguna clase; pues corre la ceca y meca, llamando á todas las puertas y sin vergüenza ninguna, promete lo divino y lo humano hasta conseguir ver en sus manos el maldito bastón y la no menos maldita recaudación de los arbitrios municipales.

Y ustedes creen que es por amor á la república, los sinsabores que este hombre pasa por ocupar el sitio?... Pues se equivocan.

Los sinsabores los pasa porque en caso de la alcaldía está el pedestal para

llegar á las alturas del lucimiento de las muchas chisteras, bastones y levitas de que es poseedor, y además los actos de caridad que puede realizar ostentando tal investidura con cualquiera de sus amigos por más que es aficionado á cumplir con el adagio que dice: la verdadera caridad empieza por uno mismo.

Dejemos ya la tan cacareada crítica y censura á nuestro señor alcalde, y demosle un voto de gracia por haber traído sobre nuestro Ayuntamiento el tratamiento de excelencia; nada más propio de nuestro aristocrático representante, esta quizás sea la única vez que ha obrado en armonía con su manera de ser pues ya lo dijo Dios al hacer la obra de la creación: el peral producirá peras; la higuera higos y brevas; la vid, uvas etc. es decir que todas las plantas darán el fruto de nuestro Alcalde no podía ser otro que obtener el tratamiento de Excelentísimo señor para nuestro municipio en estos momentos que está dispuesto á pedir limosna en una esquina á tout seigneur tout honneur.

Cancionero Popular

En la Casa de la Villa el hombre más miope ve una Trinidad compuesta de Riz, Lenda, Gilaber.

Hace de padre Gregorio, de fiel hijo, Gilaber, de Espíritu Santo, Alenda. ¡Buenas cabezas los tres!

El padre habla de los cielos, el rubio hijo, de Belén, Espíritu Santo reza y los ediles también.

Ellos hacen ceremonias en nuestra administración, y los humildes ediles asistiendo á la función.

El papel sólo es de ochavo el que hacéis en esa Casa, de no corregir tropelías mejor estais en la plaza.

Con sus sandías peroratas y sus corteses palabras os quedáis tan embobados que el pueblo siempre lo paga.

Yo sé que no sois cabezas para oponeros á Rizo. El juega bien con vosotros pues se le importa un comino.

Unos por las complacencias, varios por su gran ignorancia, te despachas á placer en la Cueva de la Casa.

Pero vive Juventud que te ajustará las cuentas. Á pesar de concejales aquí estará siempre alerta.

Sabemos y resabemos que no tienes aprensión. Observa bien los preceptos que puedes comer sin sol.

La sublime Trinidad producto fino es de un ente

